

EDICIONES DE AYER TARDE

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Detalles del combate

Madrid 29 á las 1'45 t.

En el Ministerio de la Guerra continúa siendo impenetrable la reserva que se guarda.

En el Negociado de la prensa se niega á facilitar noticias á los periódicos.

Sin embargo se sabe que hoy continúa el fuego en el campo fronterizo á Melilla.

Anteayer con objeto de rescatar el cadáver del General Margallo fué preciso sostener encarnizado combate y un tiroteo que duró tres horas.

Al cabo de ellas se consiguió recoger el cuerpo del infeliz general y transportarlo á Melilla.

Es inexacto que según las noticias que tengo hasta ahora, que los moros lograsen entrar en los fuertes de Cabrerizas y Rosrogordo.

Lo que si se confirma, es que dos de nuestros cañones cayeron en poder de los moros.

Mas noticias

Madrid 29 á las 1'50 t.

Asegúrase que en el combate de anteayer, fué también muerto por los moros el Teniente Coronel Sr. Cano.

El hijo del Conde de Caserta oficial de artillería que pidió para pasar á Melilla, fué herido gravemente.

Dícese que el cable ha vuelto á interrumpirse.

Esplicación del combate

Madrid 29 á las 2'10 t.

2'25 t.

Esplicase el combate sostenido por el General Margallo de la siguiente manera: El enemigo redujo todos sus esfuerzos sobre el fuerte de Camellos.

Al verlo seriamente comprometido, acudió enseguida el General Margallo al frente de los tiradores Müsser.

Esta sección de tiradores consiguió despejar el frente produciendo grandes bajas á los enemigos y haciéndoles desajustar su posición.

El General Margallo logró repasar el puente sobre el río de Oro, marchando al fuerte de Cabrerizas Altas.

Nuestras fuerzas ocupaban todo el terreno fronterizo á Cabrerizas y Rosrogordo.

La caballería de los riffeños corrió el peso al Regimiento de Extremadura que también se retiró al fuerte de Cabrerizas.

Margallo, al frente de los restos del Regimiento de Extremadura que sufrió todo el rigor del combate y con los cazadores de Cuba, intentó forzar la línea del enemigo y salir de Cabrerizas.

Entonces fué cuando cayó mortalmente herido Margallo y gravemente herido el jefe del batallón de cazadores de Cuba.

Las tropas continuaron el fuego retirándose unas á la plaza y otras encerrándose en el fuerte.

En situación tan comprometida el Coronel del disciplinario se vió obligado á telegrafiar al Gobierno que respondía de la seguridad de la plaza.

EDICIÓN DE HOY

Continúan los detalles.—Las noticias del vapor «Sevilla».—Como murió Margallo.—Su cadáver.

--Carga á la bayoneta.

Madrid 29 á las 3'30 t.

3'55 t.

4'25 t.

Durante toda la noche del viernes 27, duró el cañoneo contra los moros, disparando simultáneamente los fuertes y el crucero *Conde de Venadito*.

Los riffeños contestaban á los disparos del buque con nutridísimo fuego de fusilería.

Ayer, ó sea el sábado día 28, por la mañana los moros renovaron con furioso ímpetu su ataque contra las trincheras españolas.

En uno de estos asaltos lograron apoderarse de dos cañones.

Entre ocho y nueve de la mañana del sábado, fué cuando hizo su salida el general Margallo al frente de las fuerzas de Extremadura y batallón disciplinario.

Entonces el general Margallo, recibió un balazo en la cabeza quedando muerto en el acto.

Por las noticias que ha traído el vapor *Sevilla* llegado hoy á Málaga, se sabe que el día 27 30.000 moros (así dice el despacho) invadieron nuestro campo atacando las trincheras y el frente del fuerte Camellos.

Nuestras tropas se desplegaron y las guerrillas ayudadas por los disparos del *Conde de Venadito* sostuvieron el fuego hasta la noche, retirándose á los fuertes.

Después de muerto Margallo á la mañana siguiente, no quiso dejarse su cadáver en poder de los riffeños, que lo recogían como glorioso trofeo de su arremetida.

Haciendo un esfuerzo heroico y extraordinario, el Batallón disciplinario, ayudado por las fuerzas restantes del Regimiento de Extremadura, cargaron frenéticamente á la bayoneta logrando rescatar el cadáver del general y los dos cañones que estaban en poder de los moros.

Asegúrase también que el incansable cañoneo de los fuertes y del *Venadito*, causó terribles destrozos al enemigo.

La mezquita de Sidi Aguariach quedó completamente arrasada.

El general Ortega logró aprovisionar el fuerte.

Nueva manifestación

Madrid 29 á las 4'30 t.

La manifestación nuevamente anunciada se organizó á las tres de esta tarde.

Acudieron á ella más de 6000 personas, figurando ocho banderas.

Los manifestantes con el mayor orden, se dirigen por la Carrera de San Jerónimo, Puerta del Sol, y calles de Carreta y Atocha: á despedir en la estación al Regimiento de Saboya.

Dáanse gritos de ¡Viva el ejército! ¡Viva España con honor!

Como se portaron las tropas.—Otros detalles.

Madrid 29 á las 4'50 t.

Las distintas noticias recibidas están contestes en asegurar, sin exageración alguna, que nuestras tropas en la sangrienta jornada del viernes y de ayer (sábado) desplegaron un heroísmo inaudito.

Los soldados que tomaron parte en la refriega estuvieron nada menos que veinte y seis horas sin comer.

Hay noticia de cuatro muertos y veinte y dos heridos, conocidos.

Los moros continuaban el fuego á la hora de salida del vapor *Sevilla*.

Otro telegrama oficial

Madrid 29 á las 5'30 t.

6'10 t.

Acaba de comunicarse un telegrama del Comandante del crucero *Conde de Venadito* al Comandante de Marina de Málaga y que este trasmite al Ministro.

Dice el despacho:

«Sin funcionar cable cuando transmití mi último telegrama, repito V. E. que llegó toda fuerza condujo convoy á Cabrerizas Altas, en cuyo fuerte quedado cinco muertos treinta heridos»

Habla también de que después de muerto Margallo, fué cortada la comunicación telefónica con los fuertes y se estableció un servicio de comunicación óptica por medio de banderitas.

El Sr. Diaz Moreu termina pidiendo con urgencia municiones para los cañones de tiro rápido y para el de doce centímetros, á fin de continuar el fuego como hasta aquí.

Despedida delirante

Madrid 29 á las 7'35 t.

En la estación, al llegar el regimiento de Saboya, se ha producido un entusiasmo delirante.

El público arrolló á los generales que habían acudido á despedir á las tropas, y arrolló á los jefes y soldados, vitoreándolos y abrazándolos.

Después los grupos recorren las calles, vitoreando á España.

Sobre la manifestación

Madrid 29 á las 8 de la n.

Los grupos que componían la manifestación van disolviéndose espontáneamente si bien vuelven á formarse otros en diferentes puntos.

Todos se disponen á marchar á la estación del ferro-carril con objeto de despedir al regimiento de San Fernando que saldrá en el tren de las ocho.

El gobernador señor Aguilera se multiplica acudiendo á todas partes para persuadir á la muchedumbre que se retire. A efecto de sus amonestaciones ya no se dá ningún viva.

Palo de ciego

Madrid 29 á las 8'15 de la n.

Al pasar por la Puerta del Sol el coche que conducía al Gobernador fué herido de un palo en la cabeza el cochero, por lo que hubo necesidad de transportarle á una casa de socorro en donde fué curado.

El Gobernador tomó un coche de plaza y prosiguió su camino.

Martínez Campos

Madrid 29 á las 9'50 de la n.

Dicen de Barcelona que el general Martínez Campos niega que haya sido llamado por la Reina por cuanto á ser cierto esto, estaría ya en camino para Madrid.

Entiende que el desastre ocurrido en Melilla no influirá para nada en la campaña que debe emprenderse.

Respecto de ésta estima que se necesitan por lo menos 20 000 hombres, con el fin de escarmentar formalmente y de una vez á los riffeños y considera que para organizar aquella fuerza y dejar la península cubierta se necesitará llamar á las armas la primera reserva.

Mencheta.

(De nuestro corresponsal particular)

La opinión pública

Barcelona 29 á las 10'30 n.

Las primeras noticias que se tuvieron en esta ciudad, del desastre ocurrido á una parte de nuestras tropas en Melilla y que fueron publicadas por la *Vanguardia*, produjeron profunda sensación en el público, aun cuando nadie suponía que revistiesen tanta gravedad.

Las noticias que se recibieron anoche y esta mañana, han producido una extraordinaria sobreexcitación en los ánimos de todos sin distinción de clases ni partidos, en términos de que en todos los ámbitos es esta capital no se oyó hablar de otra cosa más que de aquella funesta jornada censurándose amargamente la temeridad del general Margallo, si bien deplorando sinceramente su muerte, temeridad que se supone aconsejada por una excesiva vanidad que ha producido tan fatales consecuencias sacrificando á ella tantas vidas.

Hácese, sin embargo, justicia á su valor al cual se tributan universales elogios.

El general Martínez Campos está deseoso de que se le destine á Africa.

Los periódicos publican números extraordinarios que el público arrebató de las manos de los vendedores.—*Amengual*.

Novillos

Reseña de la segunda corrida verificada en esta plaza el día 29 de Octubre de 1893.

Luto nacional. Por la mañana de ayer, mientras estábamos metiendo en las burocras los toros que debíamos lidiar por la tarde á plaza entera y á plaza partida, nos dieron una noticia que nos partió á todos por cinco y llevo tres.

El general Margallo falleció en el campo del moro.

Y dijeron más: dijeron (y no nos calmos los por detrás de rabia y de indignación por no caer dentro de los chiqueros y lastimar á los toros) dijeron que nuestros soldados, habían perdido una batalla en la vera de Melilla y que nos los habían surrao los moritos.

¡Adiós! dije para mis soledades; ya no tenemos hoy corrida de toros sino de moros. Cambio de letra.

Y á la verdad, señores, que á las tres en punto se asomaba al fuerte de Cabrerizas altas el Sr. Terraza y fué aplaudido más por aquello del bergantín que no por lo del espectáculo nacional, y daba la orden de soltar.

¿Y qué? Creen vuestras mercedes que hubiese alegría en la plaza? Pues no señor. Lo que había fueron cuatro ó cinco mil personas afligidas, que más ganas tenían de comer moros tostados, que no var toré seis bichines navarro.

Pues á los nosotros los mones sabios que servíamos en plaza nos pasaba lo mismo.

En los la tarde, ni el público, ni los toreros, ni los caballos, ni nosotros pudimos sacarnos de la cabeza el julepe que nos han dado los mahometanos y no hisimos ni en consiento.

Hasta el picador Roca, aquel famoso y nunca olvidado *caballero* en plaza que tan sabroso camelo nos dió con aquel rejoneo de ultratumba, hasta él, cuando metía el garrote en la cuna paesta que alanseaba moros.

Qué mal, rediós, y qué mal lo hisimos todos! Ca galeste echaba por su rumbo y si no salimos por los serros de Ubeda fué porque no tuvimos á mano Ubeda ni serros.

En resumen

Se soltaron seis novillos menores de edad con divisa azul y blanca de la ascendencia de Pérez Laborda, hoy de la señora Viuda de Gota, los cuales fueron picados, banderilleados y muertos á estoque por una cuadrilla de toreros, es un suponer.

Y estos toreros fueron ocho de infantería y cuatro de caballería con cuatro mones sábios de artillería, entre los cuales tanta el honor de c. b. s. m.

Y el bajé de estos toreros el *Murulla*, el cual mató un bicho, salvo sea la parte, que fué el tercer: los demás, vamos al decir, lo mataron á el... espiritualmente. Y fué el único que tuvo algo de notable.

Fueron inutilizados tres caballos, de los ocho que había preparados. Animales de primera: entre los costaron cuarenta y tres duros.

La entrada, dos tercios de plaza. Dos músicas: cada vez que tocaban hacían el mismo efecto que la marcha de Riego en do menor.

La corrida, de oficio funeral. La plaza fué partida por los dependientes del señor Fontirroig en catorce minutos treinta y cinco segundos bien contados: cincuenta y cinco segundos menos que la otra vez.

Y es que no entraron en esta faena los alarifes de la plaza.

PAJARETE

Invento originalísimo

Mister Dorick Cheater, corresponsal de *The Lis* en Africa, durante la campaña del 60, y desde más antigua fecha vecino de Madrid, se ha personado en las redacciones de los diarios de la corte, con objeto de mostrar el artefacto guerrero por él inventado, que se propone presentar al señor ministro de la Guerra, por si le pareciese oportuno utilizarlo en la próxima campaña contra las kábilas riffeñas.

La invención del señor Cheater consiste en un soldado de hierro fundido en actitud de hacer fuego, soldado que, en virtud de un ingenioso aparato de relojería, puede efectivamente verificar hasta cuarenta disparos por minuto.

El interior del artefacto, que se abre, carga y pone en movimiento por la parte posterior, hállase repleto de cápsulas que, gracias á un sistema no muy complicado de ruedas y poleas, se van colocando una á una en la especie de rifle (en comunicación por la culata con lo demás de la máquina) que constituye el armamento del soldado de hierro.

La operación de disparar y arrojar los casquillos, según demostró Mr. Dorick, efectúase por muy sencilla manera, debiendo advertir que, una vez en actividad el aparato, al cual se da cuerda igualmente que á cualquier reloj, los disparos se sucederían sin interrupción hasta el completo agotamiento de proyectiles, á no impedirlo una planchita de acero que puede ser puesta en movimiento á voluntad, merced á un electro-imán.

El soldado, ya convenientemente dispuesto (cargado debiéramos decir), sujeto en tierra por un apéndice cuadrado, hállase en comunicación, gracias á un alambre de quinientos metros, con el sujeto que debe dirigirle.

Este, cuando crea el momento oportuno, por medio de una pila de Bunsen, puede apartar la plancha de detención, verificándose los disparos hasta que, cortada la corriente, el imán, perdida toda su fuerza, permita que la plancha descienda por su propio peso é impida el movimiento de la máquina.

Como el enemigo, después de terminados los proyectiles, podría arrojar sobre el artefacto y apoderarse de él, Mr. Dorick ha imaginado colocar en la parte inferior del mismo un depósito de dinamita, la cual podrá hacerse estallar por cualquier procedimiento eléctrico-químico.

Aunque el modelo que presentó el señor Cheater se halla reducido á una cuarta parte de las dimensiones que debe tener el aparato, que serán las de un hombre de

mediana estatura y corpulencia, y esté desprovisto de algunos detalles que para su mejora ha ideado últimamente su inventor, llama la atención la rapidez con que se ejecutan los disparos, verificados con cápsulas de seis milímetros, sistema Grevalot.

Mister Dorick Cheater, que está dispuesto a vender su secreto en un millón de duros, hallase también determinado a trasladarse a Melilla con los primeros sesenta aparatos, tan pronto como éstos sean fabricados, es decir, dentro de catorce ó quince meses; allí, el mismo señor Cheater, se ocupará en colocarlos en la estratégica guerrilla por él ideada, por los alrededores del sitio en que el Sid-Aguariach debe ser fabricado, de modo que queden defendidos cuantos en el fuerte trabajen, sin necesidad de exponer la vida y la libertad de nuestros valerosos soldados.

NOTICIAS

De Madrid

Han sido condenados a muerte cuatro de los individuos procesados en mérito de la causa instruida por el asesinato del cura de Cón.

Otro de los procesados ha sido condecorado a cadena perpétua.

Para el presente curso están ya acordadas las siguientes conferencias en el Ateneo de Madrid.

Sr. Becerra, «Educación física é instrucción militar obligatoria».

Sr. Barrios, «Caracterización y concepto de la moderna ciencia de la guerra.»

Sr. Serrano Fatigati, «Viajes por España.»

Sr. Otoris, «Investigaciones antropológicas sobre algunos caracteres físicos del pueblo español.»

Sr. Tolosa, «Instituciones médicas que necesita España en beneficio de los niños» y «Los sanatorios y hospitales marítimos.»

Sr. Lastres, «Vagancia y mendicidad» y «La libertad provisional y la pena revocable.»

Sr. Sentenach, «Principios de la crítica en las artes plásticas.»

Sr. Mourello, «Los estudios del carbón.»

Sr. Vidart, «Bibliografía española del centenario del descubrimiento del Nuevo Mundo.»

Sr. Labra, «Los fundadores del régimen constitucional en Portugal.»

Sr. Romero Girón, «La administración de la Hacienda» y «Crítica de la escuela antropológica.»

Sr. Fuentes, «La libertad política y la libertad económica.»

Sr. Picón, «La hipocresía en la literatura y en el arte» y «Porqué falta el tipo de la madre en el teatro antiguo español.»

Además darán conferencias los señores Alas, Antón, Henestrosa, Letamendi, Correa y otros, que todavía no han hecho la elección de los temas que se proponen desarrollar.

El señor León y Castillo ha aplazado su vuelta a París. Dicese que espera instrucciones relativas a las negociaciones que han de entablarse para la celebración de un tratado de comercio con la vecina República.

Ha sido nombrado secretario del ministerio de la Guerra, el general Serriñá.

De las islas

Pollensa

Casi toda la fuerza de carabineros que prestaba servicio en este puesto, incluso el sargento, ha sido cambiado.

Por lo dicho por este periódico deducimos que el lunes por la noche llegaron a ésta, de Soller por Lluch, el ministro inglés Mr. Bryce y su señora.

Acompañábanlas el cónsul de su nación Mr. Mark.

Se hospedaron en la fonda de Antonio Reirés, situada en la calle del Temple.

Después de haber cenado, manifestaron deseos de subir al Puig a pernoctar, con el objeto de ver el efecto del sol desde la cima de nuestra natural Torre Eiffel. Está poco más ó menos a la misma altura sobre el nivel del mar.

Como el sol sale ya á más de las seis, era imposible que pudiesen alcanzar el tren que sale de la La Puebla á las 7 y 25, por lo cual decidieron marchar directamente á Palma en carruaje, como lo verificaron.

Mr. Bryce, lo mismo que su bella señora, manifestáronnos lo contentos que marchan de esta expedición á Mallorca, prometiendo no serla esta la última vez que la visitaran.

En los momentos que tuvimos el honor de hablar con él (sin sospechar, por supuesto, ni remotamente, de quien se trataba) le vimos clasificar con rara habilidad una porción de plantas, lo cual nos induce á creer que á más de hombre de estado es Mr. Bryce un gran amateur de la botánica.

—Al dueño de la substa de esta villa le han sustraído dos relojes, sin que ahora se haya podido dar con los cacos.

Como los relojes eran de bolsillo ¡caballeros, mazos a los bolsillos!

—Con ocho meses de anticipación se ha empezado á dar una concurrencia á una viuda que ha perdido recientemente á su marido y que se susurraba quería contraer segundas nupcias.

—La pertinaz seguía ha sido vencida.

Ayer y hoy halloido algo, aunque poco, pero no obstante lo suficiente para que pueda procederse á la operación de la siembra.

27 de Octubre de 1893.

De la Capital

Algunos de los telegramas que publicamos en la segunda edición de nuestro suplemento de anoche no pudieron alcanzar á todos nuestros abonados motivo por el cual los reproducimos lo mismo que algunas noticias que tampoco alcanzaron

En una casa de la calle de Bobians anteayer por la noche tuvieron dos jóvenes acalorada disputa cambiándose algunos bofetones y haciendo volar vasos y botellas.

Los serenos les hicieron comparecer en el cuartelillo imponiéndoles el pago de los desperfectos ocasionados después de amonestarlos severamente.

Anteayer sobre las siete y media de la noche y frente las oficinas de la Aduana un carruaje atropelló á un anciano marinero de unos 70 años de edad vecino de la calle de S. Pedro, ocasionándole dos heridas en la cara y una en la cabeza, que le produjeron una congestión cerebral ocasionándole la muerte sobre las once de la misma noche.

En dicha casa se personó el juzgado instruyendo las oportunas diligencias.

El carruaje no pudo ser detenido.

Ayer por la mañana llegó procedente de Barcelona el vapor León de Oro, conduciendo 11 pasajeros y carga.

A la hora de itinerario partió para Ibiza y Alicante el Lulio llevándose 7 pasajeros, la correspondencia y carga.

En dicho vapor se embarcó para Ibiza y Alicante el Sr. Teniente Coronel primer Jefe de esta Comandancia de la guardia civil, con el objeto de pasar revista á la fuerza destinada á aquel punto.

Ayer por la mañana en la Real Capilla de Palacio después de la misa de las once, se cantó con solemnidad el credo y después selva á la Virgen del Carmen y responso para descanso del alma del General Margallo, muerto heroicamente en Melilla.

Una joven que padece algo de exageneración mental se presentó ayer en casa de unos parientes suyos de la calle de los Frailes escandalizando y amenazando á todos por lo que fué preciso encerrarla en Capuchinos.

A las seis y media de esta mañana ha entrado en nuestro puerto procedente del de Valencia el vapor «Unión» conduciendo la correspondencia 38 pasajeros y carga.

Ayer salieron del cuarte de Caballería unos 60 soldados de dicho cuerpo al mando de un capitán y tres tenientes dirigiéndose á Estallenchs donde pasaron ayer la noche y á Sóller de donde regresarán mañana.

El objeto de la marcha ha sido el hacer un paseo militar.

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El Alfonso XII salió el 25 de Barcelona para Málaga.

El Santo Domingo salió el 25 de Aden para Colombo.

El Panamá llegó el 24 á New York procedente de la Habana.

El Antonio López llegó á Barcelona el 26 procedente de Cadiz.

El Ciudad de Cádiz llegó el 25 á la Habana procedente de la Península.

El Ciudad Condal salió el 25 de Glasgow procedente de New York.

El San Ignacio llegó el 25 á Santander procedente de la Coruña.

El Mindanao salió el 25 de Lisboa para Cádiz.

El Panay salió el 26 de Aden para Suez.

Compagnie Generale Trasatlantique

El Champagne llegó á New York procedente del Havre.

El Amériquo llegó á Saint Mazaire el 23 procedente de Coón.

El Laborador salió del Havre el 22 para Burdeos y Coón.

Navegación General Italiana

El Giava llegó á Singapore el 21 de paso para Bomby.

El Reghina Margherita llegó el 22 á Buenos Aires.

El vapor Parseo de la Navegación General Italiana, L'egó á San Vicente el 23 procedente de Genova y Barcelona.

El cañonero «Chicago»

Se encuentra fondeado en Barcelona el cañonero norte-americano «Chicago», buque que visita por primera vez aquel puerto y que conduce á su bordo al almirante de la escuadra del Mediterraneo Mr. Henry Erben, cuya insignia arbola el citado buque en el palo mesana.

El «Chicago», de construcción moderna, es uno de los mejores buques de la armada de los Estados Unidos. Su casco de acero, es á pintado de blanco, hallándose dotado de potentes máquinas que le permiten andar á razón de 19 millas por hora.

Monta 14 cañones de diversos calibres; está dotado de tubos lanza torpedos y pequeñas piezas de tiro rápido. Sus cascos militares, de los palos trinquete y mayor, están armados con ametralladoras.

Desplaza 4,500 toneladas; mide 82 metros de eslora, 14 de manga y ocho de puntal; lo tripulan 410 individuos y lo manda el capitán de navío Mr. A. J. Mackau. Su aparejo es de corbeta y tiene dos chimeneas entre los palos trinquete y mayor.

El crucero procede de Gibraltar y Málaga, y permanecerá en Barcelona hasta el 5 ó 6 de noviembre.

El vapor inglés Lampas, llegado el 20 del corriente á Gaivestón, ha desembarcado dos tripulantes de la corbeta española Juan J. Murgas, que se fué á pique el 5 del actual por haber sido sorprendido por una horrorosa tormenta.

Su capitán y 12 tripulantes parecieron ahogados, sobreviviendo únicamente los dos que recogió el Lampas.

La Juan J. Murgas procedía de Móbila y se dirigía á Sevilla.

—Remolcado por dos lanchas de vapor, ha llegado á Gibraltar el caza torpedero Destructor, que sufrió averías en los tubos de su caldera.

Publicaciones oficiales

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 19 del actual:

Suscripción voluntaria para socorrer á los pueblos inundados con motivo de los últimos temporales.

Orden para la captura de seis presos fugitivos.

Aviso de haberse recibido el título de licenciado en Medicina y Cirugía expedido á favor de D. Bartolomé Vanrell y Camps por la Universidad Literaria de Barcelona.

Exposición del padrón de carruajes de lujo en Palma.

Transferencia de créditos del municipio de esta ciudad.

Exposición del reparto de contribución sobre la riqueza urbana en el anig.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos y por las Juntas Municipales de Escorca Valldemosa y Fornalug.

Venta de dos fincas situadas en el término de Valldemosa.

Aviso judicial á los herederos de Jaime Vich y Bosch marino del bergantín goleta español «M. y Agüez»

Venta de un crédito hipotecario.

Otra de una manía ocupada en causa criminal.

Llamamiento á D. Pedro y D. Jaime Orfila y Bilot y á las personas que tengan algún derecho que ejercitar en los autos sobre declaración de muerte civil de los mismos.

Otra á doña Magdalena Carlos, para que devuelva á D. Marcelino Seguí cierta cantidad que le está debiendo.

Rectificaciones de anuncios de vacantes de escuelas públicas.

Cuenta de caja del municipio de Ibiza

Vacante de una notaría en Palma y la de Campos.

Contratas para el suministro de artículos de consumo á la Administración militar de Mahon.

Compras verificadas por una de las factorías de la misma.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Matricula industrial de Sóller.

Relación nominal filiada de los individuos de la Inscripción Marítima de esta provincia que cumplen 19 años de edad en el próximo y deben ser eliminados del sorteo de quintas para reemplazo del Ejército a tenor de lo prevenido en la Ley de 17 Agosto de 1885.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Con el objeto de evitar las desagradables consecuencias á que pudiera dar lugar el día 1º del mes de Noviembre próximo la circulación de carruajes por el camino que desde la puerta de Jesús conduce á los Cementerios de esta Ciudad, en cuyo día es costumbre este vecindario visitarlos: he creído conveniente prohibir el tránsito de aquellas por el expresado camino durante dicho día, desde la una de la tarde en adelante.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento

Palma 28 Octubre de 1893.—El Alcalde, Miguel Santandreu

Sociedades y Corporaciones

Instituto Balear de Vacunación Directa

Hoy y mañana á la una de la tarde se vacunará directamente en la res en el Colegio Médico-Farmacéutico, Brossa 21, principal

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Palma 28 de Octubre de 1893.—El Secretario del Instituto, Miguel Bannasar.

Pasatiempos

En un juicio oral.

El presidente:

—¿Tiene usted antecedentes penales?

—Sí, señor presidente. He sido jurado.

—¡Buena cara trae!

—Acabo de perder la última peseta.

—Pero, hombre, yo creí que ya no jugabas.

—También yo lo creía, pero estaba mal informado.

Obra nueva

LA ROSEOLA DEL CERDO

Y SU TRATAMIENTO
(VACUNACIÓN PASTORIANA)

POR

A. REVEL

TRADUCCIÓN DE

DON PEDRO ESTELRICH

Este interesante opúsculo, necesario á todos los agricultores y ganaderos, ha sido puesto á la venta al precio de 1 peseta.

Amengual y Muntaner—Cadena, 2



A los chocolateros

En esta imprenta se venden á precios sumamente económicos, papeles impresos en colores y cortados expresamente para envolver chocolate.

REGLAMENTO PROVISIONAL

PARA LA

IMPOSICIÓN, ADMINISTRACIÓN Y COBRANZA

DEL IMPUESTO ESPECIAL SOBRE

ALCOHOLES

Aumentada con los artículos correlativos de la ley de presupuestos generales del Estado, anotada, y comentada, y seguida de todos los formularios inherentes para su aplicación

por

la Redacción de EL SECRETARIADO

Se vende al precio de UNA PESETA en la librería de Amengual y Muntaner.



LIBRERÍA DE AMENGUAL Y MUNTANER